

## Explica Guajardo puntos sensibles del acuerdo Transpacífico

# Preocupa e-commerce en TPP

**Propiedad industrial discute ampliación de patentes biotecnológicas, dice**

LAURA CARRILLO  
Y JORGE PADILLA

**Propiedad intelectual** y nuevas modalidades de comercio electrónico son los puntos sensibles y novedosos que se están negociando en el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés).

Estas temáticas no se incluyeron en el Tratado de Libre Comercio y otros acuerdos que ya resultaron obsoletos, dijo en entrevista con REFORMA, Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía.

México tenía que estar dentro de este acuerdo, que será el más grande del mundo, porque se agregaron países como Vietnam, Malasia o Brunei, con los que no hay tratados, apuntó.

“Con Estados Unidos ya hay liberalización total, el comercio está libre. Lo que estamos haciendo es cuidar ese mercado, cuidar la portería de otras naciones que están en el TPP”, dijo.

Explicó que en el tema de **propiedad intelectual** se discute la ampliación de patente en la industria farmacéutica en medicamentos biotecnológicos ya que algunos países no tienen periodo de protección.

Sin embargo, en el resto de los medicamentos, no está so-

bre la mesa una extensión de patente *per se*, sino solamente bajo ciertas circunstancias.

“Hay un tema de que si la autoridad tiene retrasos en la autorización de un medicamento, hay la posición de que se extienda la patente para compensar el tiempo.

“Nuestro argumento es que la Cofepris es un organismo que ha simplificado de manera muy importante los tiempos de autorización y no hay retrasos indebidos”, aseguró.

En **propiedad intelectual**, dijo, también se discute dar el mismo periodo de protección a los derechos de autor en los 12 países del TPP.

En el tema de comercio electrónico la discusión está sobre los límites que se puede permitir para comercio vía mensajería libre de arancel.

“México subió de 20 a 50 dólares las mercancías que se pueden enviar así por paquetería, (pero) hay presiones de las compañías internacionales vía algunos países, para aumentarlo a 900 dólares.

“Eso sería totalmente impensable para el caso de México, porque un productor de camisas de Vietnam puede enviar en un paquete de 800 dólares hasta 40 camisas”, dijo.

En el capítulo de empresas del estado, México tiene una posición ofensiva porque se busca regular el intervencionismo de gobiernos asiáticos.

En reglas de origen e integración de insumos, dijo, se es-

tá defendiendo su permanencia, aunque hay países que señalan que eso le resta competitividad a la industria.

“Hay algunos temas bilaterales, pero veo condiciones para estar muy próximos para cerrar esta negociación”, concluyó el funcionario, quien asistirá el próximo martes a la reunión ministerial en Hawaii.

### Muestra poder Vietnam

Doce países forman parte del TPP, pero Vietnam es uno de los más competitivos en manufactura. Sin tratado, ha logrado colocar sus productos en el País.

(Importaciones procedentes de Vietnam, miles de dólares)

	2008	2014
Procesadores y controladores electrónicos	356	277,755
Filete de pescado congelados*	0	110,427
Hierro o acero (manufacturas diversas)	1,385	3,793
Celulares y otros inalámbricos	0	79,766
Calzado deportivo	37,227	65,169
Resto	575,187	1,555,180
<b>Total</b>	<b>614,156</b>	<b>2,092,089</b>

\*Bagre / Fuente: Con datos de SIAVI y Banxico



Fecha <b>23.07.2015</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

**Ildefonso Guajardo** *Secretario de Economía*



Bloomberg

**///** Hay un sector farmacéutico que tiene intereses globales tratando de presionar sobre condiciones más estrictas en patentes y están los fabricantes de genéricos que presionan en sentido contrario”.